

INTERNACIONAL



EL SALVADOR

La junta se vio obligada a cumplir exigencias del B.P.R.

El que la Junta de Gobierno salvadoreña haya aceptado las condiciones impuestas por el Bloque Popular Revolucionario (B.P.R.) para liberar a los rehenes de los Ministerios de Trabajo y Economía, es un verdadero triunfo del pueblo, manifestó Juan Chacón, Secretario General del B.P.R.

La Junta desde un inicio se negaba a aceptar las reivindicaciones planteadas por el B.P.R. Estas consistían en aumentos de salarios, solución a los conflictos laborales existentes, baja de los pasajes de los buses, etc. Las negociaciones se llevaron a cabo en la Embajada de Nicaragua, en las cuales participaron el Secretario General del Bloque y Secretario de Información, por la

Junta el Ministro de la Presidencia y el Ministro del Interior.

Voceros del BPR informaron a EL TRABAJADOR que el pueblo celebró con gran entusiasmo los acuerdos llegados.

La Junta de gobierno a pesar de las masacres y crímenes que ha realizado contra el pueblo no ha podido frenar su espíritu de movillización y combate. Una muestra de ello, es el hecho, de que después de los sucesos ocurridos en estos últimos días, el pasado 6 de noviembre el BPR convocó a una manifestación, la cual movilizó cerca de 15 mil personas. En esta oportunidad la Junta no se atrevió a reprimir.

Por otra parte, el BPR en un boletín que hizo circular el 29 de octubre denuncia que la Junta también la emprendió contra los obreros huelguistas de las fábricas DIANA, ARCO, S. A; LIDO, APEX y DURAMAS; a los cuales reprimió y desalojó.

Las organizaciones revolucionarias salvadoreñas en la actualidad están haciendo llamados a las amplias masas populares a redoblar el repudio, la condena y el combate organizado para destruir a las fuerzas represivas que llenan de luto y desolación al pueblo.

El BPR hizo un llamado urgente a los hermanos pueblos centroamericanos, de América Latina y del mundo para denunciar y desmascarar a la actual junta.

BOLIVIA:

Procuran ocultar corrupción y crimen

Ciudad de México, nov 6 (PL) El golpe de estado del Coronel Alberto Natusch, tiene por marco tres datos significativos: el primero, que fue propinado a las escasas horas de haber concluido las deliberaciones de la OEA en la propia capital de Bolivia. El segundo, que ocurrió en vísperas de la conferencia de representantes de ejércitos del continente iniciada ayer en Bogotá.

El tercero, que parece dar la primera explicación a las versiones, afirmaciones y desmentidos sobre la constitución de un bloque político-militar integrado por Argentina, Chile, Uruguay y Paraguay tendiente a revivir los postulados de la teoría de las "Fronteras ideológicas" generada en tiempos de la dictadura de Juan Carlos Onganía en Argentina a partir de julio de 1966.

No fue secreto en La Paz que en el transcurso de la reunión de la OEA el embajador norteamericano Paul Bocker ofreció en su residencia un almuerzo en el que participaron, además del canciller Cyrus Vance, dirigentes políticos y milita-



El Coronel de apellidos de fatigosa rima: Natusch

En defensa del sector civil habló el dirigente principal del movimiento nacionalista revolucionario de izquierda (MNR-I), Hernán Siles Suazo, quien se refirió al clima "pregolpista" que se estaba gestando en el seno castrense, como lo demostró la frustrada intentona de la guarnición de Trinidad y otros rumores que circulan en todo Bolivia. Siles Suazo del MNR-I allí presente, preguntó francamente a Vance cual era la actitud de su gobierno en este proceso democratizador. El interpelado respondió que lo apoyaba sin vacilaciones y que la administración Carter no podría ver sino con desaprobación cualquier actitud que perturbara la "promisoria marcha hacia la democracia representativa."

Según ciertos observadores, todo habría marchado bien de no haber sido porque la Confederación Obrera Boliviana (COB) pretendía recuperar posiciones perdidas durante los años de Banerismo y sucesores y crimen no menos imperdonable, el que algunos diputados hubiesen comenzado a ventilar en forma pública la responsabilidad de las fuerzas armadas en la con-



A pesar de la represión, las concentraciones y movilizaciones han continuado. Frente a la catedral de San Salvador en una oportunidad el pueblo se concentró.



El Ministerio de Trabajo estuvo tomado varias semanas por las organizaciones integrantes del B.P.R. La junta cedió ante sus peticiones.

versión de Bolivia en una inmensa cloaca de latrocinios, malversación de caudales públicos, inmoraldades administrativas y hasta crímenes comunes contra miembros de la propia corporación castrense.

Sin contar la supuesta complicidad en el asesinato en Buenos Aires del General Juan José Torres, otro rival potencial a quien Banzer derrocó de la presidencia, se le responsabilizó con la masacre de campesinos de Tola-ta (febrero de 1974), que según estimaciones de un documento expedido por la Iglesia católica produjo 200 muertos y otros tantos heridos.

En esa matanza tuvo actuación directa el entonces ministro de asuntos campesinos, el coronel de apellidos de fatigosa rima, Natusch Busch, que ahora aparece como trasnochado defensor de las masas del campo boliviano, del mismo modo con que sus primeras promesas después del cuartelazo hablaban de respeto por el congreso, la constitución y los derechos ciudadanos.

Prueba de sus intenciones "izquierdistas" e "institucionalizadoras" es la designación del Coronel Carlos Mena como ministro del interior. Se trata del mismo Mena que, con la denominación de "Capitán Mena", fue el más famoso torturador del ejército desde los tiempos del dictador René Barrientos.



AMERICA LATINA

Venezuela
Lucha por aumentos de salario

Caracas, Nov (PL) La policía ocupó 15 edificios multifamiliares en barrios densamente poblados del oeste capitalino durante el noveno día de manifestaciones populares.

Las demostraciones de descontento se suceden aquí desde el jueves de la semana pasada, cuando la policía disolvió una marcha de cerca de 300 mil personas en apoyo a una ley de aumentos de salarios que se debate en el parlamento.

Desde entonces, solo en Caracas se ha reportado la muerte de un trabajador y un estudiante y, según el matutino capitalino "El Nacional", en estos últimos diez días por lo menos 100 personas fueron detenidas, 40 resultaron heridas, 10 vehículos quemados y 30 establecimientos comerciales dañados.

En el interior del país se han producido marchas y mítines en diversas ciudades con un impreciso balance de heridos y detenidos, sobre todo en Valencia, 544 kilómetros al oeste de aquí, donde murió una persona.

Brasil
Contrabando de Sangre

Paris, Nov 5 (PL) El tráfico y el contrabando de Sangre humana en Brasil produce ganancias por millones de dólares, según señala un informe dado a la publicidad aquí por la Federación Panamericana de Donantes de Sangre.

El reporte precisa que "este comercio ilegal es facilitado por una legislación deficiente y la ausencia casi total de control".

Cualquier persona que cuente con la colaboración de un médico, incluso sin especialidad ni experiencia, puede abrir un banco de sangre en ese país latinoamericano.

En Brasil existen actualmente unos 700 bancos de sangre, que en su mayoría son operados sin control y en condiciones de higiene peligrosas, estos bancos compran la sangre de los pobres, que hacen de esta forma su único ingreso y es, además, irrisorio por el bajo precio de su donación.

El informe revela que un solo Banco de Sangre en América Latina puede ganar hasta 250 mil dólares diarios.

Costo de vida
Aumenta en Colombia

Bogotá, nov 3 (PL) El índice de precios al consumidor de la vida de los trabajadores colombianos ascendió a 24,5 por ciento entre enero y octubre de este año, informó el departamento nacional de estadísticas.

Las estimaciones oficiales indican que los índices esperados para este año serán sobrepasados ya que para el balance final faltan los meses de noviembre y diciembre, que son de alzas agudas.

El gobierno convocó para mediados de noviembre el Consejo Nacional de Salarios, que deberá determinar los aumentos en el salario mínimo que regirán a partir de enero próximo.

Honduras
Atacan Embajada Nica

Managua, nov 6 (PL) Decenas de soldados hondureños rodearon la Embajada de Nicaragua en Tegucigalpa con el aparente propósito de asaltarla, denunció aquí la Prensa de esta capital.

Durante el aparatoso operativo militar en la tarde del martes, el tráfico fue interrumpido diez cuadras a la redonda de la sede diplomática nicaragüense, en cuyo interior permanecía el Embajador, Ricardo Wheelock, acompañado de otros miembros de la misión, indica el rotativo "Barricada".

Miembros de la fuerza de seguridad pública de Honduras intentaron detener el diplomático nicaragüense cuando viajaba en su vehículo acompañado de tres personas, señala.

Los militares hondureños dijeron tener orden de detención contra un vehículo cuyo número de placa coincidió con la de Wheelock, desde el cual supuestamente dispararon contra un puesto de policía.



ESTUDIANTIL



Estudiantes de la U.N.A. elegirán nuevo directorio de la FEUNA. El grupo Alternativa fue descalificado por el TEEUNA. Disputarán entonces la contienda electoral AEU y el grupo Integración.

¿MANIOBRA? TEUNA descalifica al grupo ALTERNATIVA en las elecciones estudiantiles de la U.N.A.

Al momento de cierre de nuestro semanario, los estudiantes de la Universidad Nacional deciden en las urnas electorales la dirección de su próxima Federación Estudiantil.

La descalificación del Grupo "Alternativa" de tendencia liberacionista, que representaba una importante sangría de "Integración Democrática", grupo en el poder de línea parecida, ha sido vista por diversos sectores estudiantiles como una hábil manobra de este grupo, que busca recobrar terreno electoral perdido.

La eliminación de "Alternativa", fue ordenada por el Tribunal Electoral Estu-

diantil, después de comprobarse, entre otros graves hechos, su participación en la publicación de propaganda calumniosa y anónima contra el Grupo "Avance Estudiantil Unitario" (AEU).

Refiriéndose a esta grave situación, Rafael Elizondo, candidato presidencial por AEU, dijo: "Este tipo de formas propagandísticas desesperadas, son una importación de métodos utilizados por sus organizaciones "madres" a nivel nacional. Lo utilizaron en la Universidad de Costa Rica y hoy los usan aquí, pasando por encima de todo tipo leyes y reglamentos, es pues

una demostración clara de una falta absoluta de principios y demuestran que su único objetivo es impedir, a todo trance, el avance del movimiento estudiantil".

"Nuestra propaganda —dijo— es muy diferente, nosotros creemos que el voto estudiantil debe ser emitido en función de los programas, de las ideas de los diferentes grupos. En éste sentido, hemos promovido las "mesas redondas" donde se expongan las bases programáticas. Este tipo de actividades ha recibido gran aceptación por parte de los estudiantes, quienes, incluso, las han impulsado por su propia iniciativa" concluyó.

FESE realiza 5tº Congreso

El quinto Congreso Estudiantil efectuará la Federación de Estudiantes de Segunda Enseñanza (FESE), el viernes 9 de noviembre a las 7 de la noche en el Colegio de Señoritas.

Este Congreso se llevará a cabo con la participación de 2 delegados de cada colegio, de los doscientos afiliados que tiene la FESE. Por otro lado miembros

de la FESE manifestaron a este semanario que del Congreso saldrán dos pronunciamientos, uno en solidaridad con los pueblos reprimidos de América Latina. El otro pronunciamiento será en contra de la construcción del Oleoducto.

Los puntos a tratar durante el Congreso serán:
-1- La reforma al estatuto orgánico.

- 2- Reforma al reglamento de la Comunidad estudiantil.
- 3- Elección del nuevo directorio.
- 4- Informe del Directorio anterior.

Además se informó que este Congreso tendrá una amplia participación y una verdadera representatividad en la elección del Directorio.